

DDH-M Finanzbericht 2020

Das Jahr 2020 war für die Deutsche Diabetes-Hilfe – Menschen mit Diabetes (DDH-M) ein erfolgreiches Vereinsjahr, auch wenn die Corona-Pandemie den in der Selbsthilfe so wichtigen persönlichen Kontakt der Akteure untereinander unterband. Um die satzungskonforme Vereinsarbeit weiterhin zu ermöglichen, gab das Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz Maßnahmen eine Erleichterung der Beschlussfassung heraus, die noch bis zum 31.12.2021 gültig ist. So konnte DDH-M auf dem Schriftweg die Entlastung des Vorstands erlangen.

Die Bundesdelegiertenversammlung konnte 2020 coronabedingt nicht durchgeführt werden. Im schriftlichen Abstimmungsverfahren wurde der Vorstand für 2019 entlastet und das Budget für 2021 angenommen.

Der Bundesvorstand konnte die DDH-M in 2020 weiter finanziell festigen. Die Finanzbuchhaltung wurde in den Abläufen transparenter gestaltet. Vielfältige Projekte wurden erfolgreich umgesetzt und abgeschlossen.

Im Personal haben sich Änderungen ergeben: Die vorbereitende Buchhaltung und einige Projekte wurden bis Juli von Kathrin Bahr bearbeitet, die DDH-M danach verließ, um sich neuen beruflichen Anforderungen zu stellen. Seit Juli ist unsere neue Mitarbeiterin Sandra Neumann für die Buchhaltung zuständig. Neu im Team ist auch Kathleen Brockelmann, die seit Juli 2020 das Projekt „Klassenfahrtbetreuung KlaFa“ leitet. Dafür erhielt DDH-M von der **AOK 40.000,00 Euro Förderung**. Als studentische Aushilfskraft hat sich Sebastian Schädlich in der Pflege der Web- und App-Seiten unentbehrlich gemacht. Als Pressestelle ist Bolko Bouché für DDH-M erfolgreich tätig. Die Geschäftsstelle leitet seit 2018 unsere langjährige Mitarbeiterin Kathrin Sucker.

Die DDH-M hat sich 2020, bedingt durch die Auflagen der Pandemie, verstärkt den Online Medien zugewandt. Die Vorstandsm Meetings und auch Treffen zur Projektrealisierung fanden als Videoschle oder Telefonkonferenz statt. Nur die Planung der Projekte für 2021 konnte als Präsenztreffen im Herbst in Hannover durchgeführt werden.

Unsere **Webseite** und unsere **App DDH-M Digital** werden regelmäßig gepflegt und die Inhalte ergänzt. Für die Weiterentwicklung der App haben wir Fördermittel der **KKH in Höhe von 18.060,00 Euro** umgesetzt.

Zwei **Ferienfreizeiten** und das **Familien-Schulungswochenende** konnten trotz Coronapandemie durchgeführt werden, wobei das Pfingstcamp in den Sommer gelegt werden musste.

Dafür wurden Vereinsmittel verwendet, da nur das Familienevent vom **BKK Dachverband eine Unterstützung von 19.751,68 Euro** erhielt.

Das von der TK bewilligte Projekt „Tischtennis-Familienbildungs-Wochenende“ fand nicht statt. So flossen diese Gelder mit in die Erstellung von **sechs Comic-Erklärvideos** zu Diabetes und in **zwei Informationsbroschüren für Pädagogen** in Kita und Schule, um sie für eine Betreuung von Kindern und Jugendlichen mit Typ-1-Diabetes zu gewinnen.

Die **Pauschalförderung betrug 114.000,00 Euro** für das Jahr 2020 und deckte nur die Kosten für Büro und Personal ab.

Das **Vereinsjahr 2020 schloss mit 57.045,19 Euro im Plus ab**. Die Spendenbereitschaft unserer **Unterstützer war hoch und betrug 18.658,15 Euro** – allen ein besonders herzliches Dankeschön.

Die Einnahmen aus den **Mitgliedsbeiträgen in Höhe 73.147,00 Euro** sind im Vergleich zu 2019 nur leicht gesunken. Das Vereinsjahr 2020 ergab zum 31.12. auf Bundesebene insgesamt 5.350 Mitglieder, davon 3.221 Basismitglieder und 1.510 Vollmitglieder.

Die **Kassenprüfung 2020 am 24.7.2021 in Berlin verlief ohne Beanstandungen** seitens der Kassenprüferinnen Frauke Hennig und Iris Schmidt. Der bilanzierte Jahresabschluss durch das Steuerbüro Andreas Vollmer zeigte ein positives Ergebnis. Durch die Entwicklung und Aufwertung der Webseite und der App hat DDH-M **Werte in Höhe von 60.546,16 Euro geschaffen**, die als Sonderposten des Anlagevermögens gebildet wurden und der Abschreibung unterliegen. Um diesen Posten vermindert, ist der **Bilanzgewinn für 2020 mit Null ausgeglichen**.

Die Bundesorganisation DDH-M steht in Sachen Information und Aufklärung zu Diabetes mellitus an erster Stelle. Auch hinsichtlich der Angebote für Kinder- und Familien-Schulungsereignisse hat DDH-M 2020 ein Alleinstellungsmerkmal. Die DDH-M Bundesorganisation ist für seine Mitglieder in den Landesverbänden und bundesweit präsent – eine aktive Patientenorganisation für alle Menschen mit Diabetes in Deutschland.

Herzlichen Dank an unsere Mitglieder, Förderer, Spender und an die Krankenkassen für Ihre wertvolle Unterstützung.

Hans-Jürgen Mühlhaus
Finanzvorstand, DDH-M e.V. im Juli 2021

